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Zusammenfassung
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Hintergrund Die Hochfrequenz-Jetventilation (HFJV) wird in der pneumologischen Endoskopie für starre, diagnostische und therapeutische Bronchoskopien genutzt. Unklar ist hierbei, inwieweit durch den ungehinderten Atemgasstrom aus der Lunge des Patienten eine mikrobielle Belastung der Umgebungsluft entsteht.
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Material und Methoden Nach Beginn der HFJV (15 min) bei 16 starren Bronchoskopien wurden direkt am distalen Endoskopausgang, auf Untersucherhöhe (40 cm über dem Endoskopausgang), in 2 m Abstand vom Endoskop im Raum sowie am Zuluftauslass des Untersuchungsraums Luftkeimmessungen mit einem RCS-Luftkeimsammler vorgenommen. Anschließend erfolgten die Bestimmung der Anzahl und Art der isolierten Erreger in den Luftproben sowie eine Keimbestimmung in der bronchoalveolären Lavageflüssigkeit (BALF) aus der Patientenlunge.
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Ergebnisse Direkt am distalen Ende des Endoskops und auf Untersucherhöhe in 40 cm Entfernung wurde eine erhöhte Keimdichte (136 und 114 KBE/m3) nachgewiesen, die mit zunehmendem Abstand vom Bronchoskop deutlich abnahm (in 2 m Entfernung 98 KBE/m3 und am Zuluftauslass 82 KBE/m3). Die am häufigsten nachgewiesenen Bakterien waren Staphylococcus spp., Micrococcus spp. und Bacillus spp. In der BALF konnten nur in 4 von 16 Proben Erreger kultiviert werden, jedoch wurden dieselben Erreger in der BALF und der Umgebungsluft nachgewiesen.
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Schlussfolgerungen Bei der Durchführung einer starren Bronchoskopie, bei der die Patienten mit einem offenen HFJV-System kontrolliert mechanisch ventiliert werden, entsteht eine erhöhte Erregerbelastung der Umgebungsluft und damit eine potenzielle Gefahr für den Untersucher.
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Abstract
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Background High-frequency jet ventilation (HFJV) is used in
      pneumological endoscopy for rigid, diagnostic, and therapeutic bronchoscopies. It is unclear
      to what extent the unobstructed flow of respiratory gas from the patientʼs lungs causes
      microbial contamination of the surrounding air. 
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Material and methods After the start of the HFJV (15 min) in 16 rigid
      bronchoscopies, airborne pathogen measurements were taken directly at the distal endoscope
      outlet, at examiner height (40 cm above the endoscope outlet), at a 2 m distance from the
      endoscope in the room and at the supply air outlet of the examination room using an RCS air
      sampler. The number and type of pathogens isolated in the air samples were then determined, as
      well as germs in the bronchoalveolar lavage fluid (BALF) from the patientʼs lungs. 
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Results An increased bacterial density (136 and 114 CFU/m3) was detected directly at the distal end of the endoscope and at examiner height at a distance of 40 cm, which decreased significantly with increasing distance from the bronchoscope (98 CFU/m3 at a distance of 2 m and 82 CFU/m3 at the supply air outlet). The most frequently detected bacteria were Staphylococcus spp., Micrococcus spp. and Bacillus spp. In the BALF, pathogens could only be cultivated in four of 16 samples, but the same pathogens were detected in the BALF and the ambient air.
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Conclusion When performing a rigid bronchoscopy, in which patients are mechanically ventilated in a controlled manner using an open HFJV system, there is an increased pathogen load in the ambient air and therefore a potential risk for the examiner.
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